

ständig zu erhöhen, das ist eine der\* Hauptaufgaben der Partei im Staatsapparat. Wir müssen damit Schluß machen, daß ein Teil unserer Parteigenossen am Tage Fachleute und Wirtschaftsfunktionäre sind und abends, wenn sie in die Mitgliederversammlungen oder zum Parteilehrjahr gehen, werden sie Parteifunktionäre. Wir müssen bei unseren Parteimitgliedern im Staats- und Wirtschaftsapparat das Bewußtsein schaffen: Wir sind zu jeder Zeit und an jeder Stelle Repräsentanten unserer Partei und unserer Klasse. (Beifall.)

Es ist unmöglich, in irgendeiner Frage unserer fachlichen und Verwaltungsarbeit eine richtige Entscheidung ohne das Bewußtsein zu treffen, daß es sich dabei stets um eine Frage von politischer Bedeutung handelt, die wir nur vom Standpunkt unseres Parteibewußtseins lösen und beantworten können. Wir müssen erreichen, daß sich unsere Parteimitglieder im Verwaltungsapparat in jeder Phase ihrer Arbeit, ob im Amt, ob in der Schulung, ob in einer Sitzung, ob in der S-Bahn als Repräsentanten und Beauftragte unserer Partei und unserer Klasse fühlen. Nur so sind wir in der Lage, politische und ökonomische, fachliche und technische Fragen stets miteinander zu verbinden, sie vom Standpunkt der Partei zu sehen und zu lösen und damit das Niveau der Arbeit im Staats- und Wirtschaftsapparat zu erhöhen. Nur so werden wir die Aufgabe lösen, die als eine der wichtigsten Voraussetzungen für die Schaffung der Grundlagen des Sozialismus anzusehen ist: die Stärkung der Arbeiter- und Bauernmacht in unserer Republik. (Lebhafter Beifall.)

Vorsitzender *Matern*: Das Wort hat der Verdiente Lehrer des Volkes, Genosse Ehrenfried Winkler, Windischleuba, Kreis Altenburg.

*Ehrenfried Winkler* (Leipzig): Genossinnen und Genossen! Als über Deutschland infolge des Verrats der rechten Führer der Sozialdemokratie der Faschismus kam, da ging ein großer Teil der Lehrerschaft in das Lager der Volksfeinde über. Ein anderer Teil versuchte sich auf ein neutrales Gebiet zu retten. Statt an der Seite der Antifaschisten für die Wahrheit zu kämpfen, glaubten diese Lehrer, daß der innere Protest genüge, daß sich auch in der Studierstube ein Reich des Humanismus aufbauen lasse. Die faschistischen Menschenfeinde jedoch machten vor nichts halt; auch Adenauer mit seiner EVG wird